

D. Ángel Robles Rosado

RAFAEL CALERO CARRETERO, JOSÉ MARÍA GÓMEZ NIEVES, JOSÉ MARÍN SÁNCHEZ MURILLO
ASOCIACIÓN EXTREMEÑA DE HISTORIA DE LA VETERINARIA



Nació en Villar del Rey (Badajoz) el 6 de abril de 1924, realizó los estudios de Veterinaria en la Facultad de Madrid, finalizándola el 1946 y obteniendo el Premio Extraordinario de Licenciatura y Diplomado en Sanidad por la Escuela de Madrid en 1951.

Realizó las oposiciones al Cuerpo de Veterinarios Titulares en 1947 y su primer destino lo aleja de Extremadura para ir a Bailén (Jaén) en 1948. En 1951 se trasladó a La Albuera (Badajoz), después a los poblados de las Vegas Bajas y finalmente a Badajoz, ocupando durante muchos años la Jefatura de los Servicios Veterinarios hasta su jubilación en 1989.

Fue un comunicador de temas vete-

rinarios y de este modo, desde 1959 a 1971 mantuvo una colaboración en el diario "Hoy" dedicada al "Campo y la Cabaña" a la vez que impartió conferencias y asistió a jornadas técnicas sobre Salud Pública, Sanidad y Producción Animal.

Creó la tertulia taurina dentro del Colegio de Badajoz y da continuidad al Trofeo Toro de Plata, instituido por la Entidad Colegial y como aficionado y técnico dió una gran proyección profesional a la fiesta al intervenir con frecuencia en clubs, peñas y sesiones taurinas.

Sus conocimientos técnicos le hicieron un especialista en Zootecnia que supo aplicar con maestría en el desarrollo de su propia ganadería obteniendo con ello premios y distinciones como criador de ganado ovino merino precoz en certámenes como Zafra y Évora.

Se puede afirmar que fue un hombre de Colegio y su vida activa en defensa de la profesión va ligada a la de la Institución Colegial, puesto que en el año 1959 es elegido Jefe de la Sección Técnica y en 1977 es Presidente de la misma, siendo reelegido en varias ocasiones para continuar en este cargo hasta el año 1996.

Durante su largo mandato trató de proyectar al Veterinario en la socie-

dad pacense y fue "alma mater" de los acontecimientos colegiales durante 22 años; bajo su mandato se celebró el 25 Aniversario de la Sede Colegial, se definió de una vez la problemática de la ubicación de los terrenos en el Plan Urbanístico; se llevó a cabo la transferencia de los Servicios Veterinarios a la Comunidad Autónoma y se realizó la reestructuración de los mismos, e hizo de nexo de unión con el Consejo de Colegios al ser vocal por Extremadura desde 1989.

También llevaba con orgullo la condición de veterinario en los puestos no profesionales que ocupaba, pues fue: Presidente de la Cámara Agraria de La Albuera y Asesor de la Provincial en 1965 y hasta 1994, Secretario de la Asociación de ganaderos del Reino, Diputado Provincial desde 1971 a 1980 y Presidente de la Comisión de Agricultura, Ganadería y Montes y, fue consejero de la Sociedad Agropecuaria de la misma; Presidente de la Junta Provincial de Fomento Pecuario en 1971. Desde 1969 es Comendador de la Orden Civil del Mérito Agrícola y en 1970, Consejero Local del Movimiento.

Su devoción Mariana era notable y a finales de 1990, fue elegido Hermano Mayor Presidente de la Hermandad de Nuestra Señora de Bótoa en Badajoz.

Jugador y aficionado al baloncesto, fue designado vocal de la Federación Provincial y después Presidente de la misma, entre 1971 y 1980. En posesión de la Orden Deportiva "Hernando de Soto" y la Insignia de Oro de la Federación Española de Baloncesto y Medalla de Oro del Club Nacional "Hesperia", por su labor en la promoción y ayuda al deporte de la canasta. Fallece en Badajoz el 9 de Enero de 2018.

D. Juan Ramón Castaño Rosado

ARTURO BENEGASI CARMONA
MARTA VIVAS MARTÍN

VETERINARIOS
ASOCIACIÓN EXTREMEÑA DE HISTORIA DE LA VETERINARIA



Nació en San Vicente de Alcántara (Badajoz) el día 16 de mayo de 1943, dentro de una auténtica saga veterinaria en la que su bisabuelo, abuelo, padre, hermana, hija y sobrinas pertenecen al gremio profesional.

Estudió el bachillerato en el Instituto Ramiro de Maeztu de Madrid, tras lo cual ingresa en la Facultad de Veterinaria de la Universidad Complutense, donde sigue un plan de estudios de seis años de duración que finaliza en 1967 tras superar un examen de grado, permaneciendo en este mismo centro durante los dos años siguientes a fin de cursar los cursos monográficos y realizar su tesis doctoral.

En 1969 pasa a prestar unos primeros servicios en el Departamento de Contrastación del Patronato de Biología Animal, bajo las órdenes de insigne

figuras de la veterinaria como los profesores Félix Sanz, Enrique Castellá, Carlos Sánchez Botija y Gabriel Colombo.

Compagina el destino con la enseñanza en la Facultad, primero en la Cátedra de Bacteriología e Inmunología y, más tarde y hasta 1974, en la de Farmacología y Toxicología, coincidiendo también aquí con el profesor Sanz.

En este último año, hace doblete y gana las oposiciones a los Cuerpos de Veterinario Titular y Nacional Veterinario, ocupando como primer destino la Jefatura Provincial de Producción Animal de Segovia, donde asiste al explosivo avance de la Peste porcina africana en las explotaciones de la provincia, enfermedad que, junto a la brucelosis, logra controlar desarrollando el modelo e iniciando las actividades de lo que más tarde serán las Agrupaciones de Defensa Sanitaria.

En 1979 es destinado al Ministerio de Sanidad y Seguridad Social, donde se mantiene hasta 1982 como Jefe de Sección de Vigilancia e Información de Zoonosis. Pasa después al M.A.P.A. como técnico de la Dirección General de Política Alimentaria y en 1985 va a Panamá en misión internacional, integrándose en el Instituto Nacional de Agricultura de ese país, ayudando en el desarrollo del agro panameño.

En 1986 regresa a España y se reintegra al M.A.P.A. esta vez como asesor técnico de la Dirección General de la

Producción Agraria, donde permanece hasta que en 1987 obtiene el reingreso al Cuerpo de Veterinarios Titulares y se le adjudica la plaza de Olivenza, que ocupa desde el 1 de enero hasta en 15 de abril de 1987. De aquí pasa a Badajoz, pasando a desempeñar su puesto de trabajo en la Coordinación Veterinaria de Salud Pública hasta el año 2006 en que se jubila, llevando a cabo una meritísima labor en los campos de la Salud y la Sanidad Ambiental.

Fue socio fundador de la Academia de Ciencias Veterinarias de Extremadura, así como de la Asociación de Historia de la Veterinaria de Extremadura. Tras su jubilación es nombrado Académico de Honor de la Academia y Colegiado de Honor del Colegio Oficial de Veterinarios de Badajoz el 5 de octubre de 2007.

Desde el punto de vista familiar, Juan Ramón estaba casado con Maruja Rodríguez Rita y tiene tres hijas: Ana, también licenciada en Veterinaria y perteneciente al Cuerpo Nacional Veterinario, Beatriz y Gema.

Fallece en la ciudad de Badajoz el pasado 20 de diciembre de 2017 a los 74 años de edad.

Vaya desde aquí nuestro particular homenaje a este amigo y compañero de prestigio que dejó siempre una gran impronta a lo largo de su intensa vida profesional.

historia
de la veterinaria

Biografías